



EXpte. D- 2879 /11-12



*Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires*

## PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA H. CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

### DECLARA

Su profundo pesar por la desaparición física de **Monseñor Justo Oscar Laguna**, acaecida el 3 de noviembre último, quien fuera un referente social para la pacificación y el diálogo en la reinstauración democrática, y un incansable trabajador por el ecumenismo y el diálogo interreligioso.-

**Not. ABEL BUIL**  
Diputado Provincial  
H. Cámara de Diputados Prov. Bs. As.



*Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires*

## FUNDAMENTOS

Monseñor Justo Laguna falleció en la ciudad de Buenos Aires el 3 de noviembre último a la edad de ochenta y dos años. Monseñor Laguna puede ser catalogado como un "moderado" entre los obispos de Argentina y fue una de las personalidades más conocidas de la Iglesia católica de la Argentina en las décadas de 1970 a 1990 inclusive. De carácter frontal y de dialéctica clara al plantear su pensamiento y sus posiciones, características que le ocasionaron problemas en más de una ocasión, tanto dentro como fuera de la estructura eclesial. En medio de una jerarquía católica conservadora, la que presidió la Iglesia Argentina en las décadas de 1970 y 1980, se distinguió por sus discursos dialoguistas, su carácter ecuménico y su promoción del diálogo político y de la paz. Trabajó intensamente a fines de la década de 1970 por la consolidación de la paz entre la Argentina y Chile y por el retorno a la democracia.

Laguna fue, sin dudas, una de las figuras eclesiales contemporáneas argentinas más comprometidas con la sociedad y la política. Fue un referente social para la pacificación y el diálogo en la reinstauración democrática del año 1983 y una figura fuertemente crítica de las políticas socio-económicas del presidente Carlos Saúl Menem. Con Raúl Alfonsín forjó una larga amistad que se inició en 1983 cuando ambos se conocieron con motivo de la mediación papal por el Canal de Beagle, y que continuó en el tiempo hasta que el día 1 de abril de 2009 tuvo que cumplir con el ingrato deber de impartirle la unción de los enfermos a su amigo personal, quien fuera Presidente de la Nación.

Monseñor Laguna trabajó en favor del ecumenismo y del diálogo interreligioso junto con el rabino Mario Rojzman con quien peregrinó a Jerusalén. Como consecuencia de esa experiencia escribieron un libro titulado *Todos los caminos conducen a Jerusalén (y también a Roma)*. Como Obispo le tocó desempeñarse en las diócesis de San Isidro -5 años como auxiliar- y de Morón -1980 a 2004-.

Al momento de su muerte vivía con su hermana en el barrio de Once, el barrio de su infancia, y administraba el sacramento de la reconciliación semanalmente en la Iglesia del Salvador. Fue obispo por 36 años y presbítero por 57.

Por los motivos expuestos, solicito a los señores Diputados se sirvan acompañar la presente Declaración.-

**Not. ABEL BUIL**  
Diputado Provincial  
H. Cámara de Diputados Prov. Bs. As.